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Глубже пропаганду

Сталинской Конституции
Сталинская Конституция

утверждена и вступила в дей-
ствие. Работа всех органи-

заций, вся жизнь многомил-

лионного, многонационально-

го народа Великого Совет-
ского Союза идет по пути,

который указан в Основном
Законе СССР.

Однако, с делом пропаган-

ды и изучением материалов

Чрезвычайного VIII С'езда
Советов и новой Конституции

в университете не все обстоит

благополучно. Если в круж-

ках партийной учебы изу-

чают доклад товарища Ста-
лина и новую Конституцию

более или менее системати-

чески и планомерно, то в ком-

со^іьских кружках до сих

пор нет точного плана изу-

чения доклада тов. Сталина
и самой Конституции.

Еще хуже обстоит дело с

изучением этих важнейших
документов среди беспартий-
ного студенчества. На 1 и 2
курсах работают кружки и

в этих кружках, хотя и без
точного плана, все же идет

изучение, а на старших кур-

сах большинство студентов

не охвачено никакими круж-

ками и изучение материалов

Съезда ограничилось только

одними чтениями доклада то-

варища Сталина. Эти чтения

бьйш также плохо организо-

ваны. Профком и профорги
факультетов не занялись до

сих пор организацией изуче-

ния материалов Съезда и но-

вой Конституции среди сту-

денчества.

Фундаментальная    библио-
тека и парткабинет   не орга-

низовали выставок   материа-

лов Чрезвычайного VIII Съез-
да    и    Конституции.    Нигде
в университете   нет никаких

наглядных пособий,   которые

помогли   бы   студенту   разо-

браться в неясном   для   него

вопросе, а вопросов, требую-
щих разъяснения у студентов

очень много   и   не только у

студентов,   но и у профессО'
ров    и    преподавателей уни

версита.   Материалов доста-

точно. Историческое и поли

тическое значение новой Кон-
ституции не требует   доказа-

тельств. Дело теперь за тем,

чтобы поставить   пропаганду

новой   Конституции     „доку

мента, который  по идейному
богатству, по глубине мыслей
в нем заложенных ее творцом

товарищем   Сталиным,  стоит

на уровне величайших доку

ментов научного социализма 1
так, чтобы идейное богатство
Конституции   стало    достоя-

нием масс, послужило бы делу

их дальнейшего политическо-

го роста.

Революционная воля победила!
Те слова, которые много

лет назад поставила на своих

знаменах революционная во-

ля эксплуатируемых масс, —

сейчас полны живого и

конкретного содержания, за-

няли свое место в Основ-
ном законе многомиллионной
страны. „Социалистический
строй", „право на труд и от-

дых", „право на образова-
ние", —чтобы включить эти

слова в Конституцию, нам

сейчас нужно было только,

говоря словами ее творца,

„зарегистрировать" наши до-

стижения, достижения рево-

люционной борьбы с капита-

лизмом. Но включенные в на-

шу Конституцию, теже слова,

звучат грозным обличением
для всех, кто называя себя
социалистами, вел и ведет

свою политическую линию,

подобно щедринскому либе-
ралу от лозунга „по возмож-

ности" к лозунгу „примени-

тельно к подлости", кто пре-

дательски и   систематически

капитулируя перед реакцией,
растерял не только свой со-

циалистический, но и свой
демократический багаж, кто

в Германии обезоружил ра-

бочий класс перед лицом фа-
шизма, в Англии фактически
поддерживает консерваторов

и клевещет на нашу страну

социализма, а во Франции,
по указке тех-же английских
консерваторов, сжимает коль-

цо блокады вокруг испанской
революционной демократии.

Сталинская Конституция
решительно разрешает про-

блему диктатуры и демокра-

тии: сохраняя до окончатель-

ной победы над смертельны-

ми врагами социализма ору-

жие диктатуры, Конституция
в небывалой и в абсолютно
недоступной для капитали-

стических стран степени ак-

тивизирует участие масс в

управлении страной, кото-

рое составляет сущность де-

мократии.

Проф. В. Н. Лебедев

Жить в такую эпоху большое счастье!
Сталинская Конституция

является итогом глубочайшей
революции,    которую   когда

и подытожено в новой Кон-
ституции то, о чем мечтали

лучшие люди всех времен,

но сбылось не раньше, чем

перепахана была глубоким
плугом строющегося социа-

лизма вся страна. Все те

достижения, которыми гор-

дится Советский Союз и про-

летариат всего мира, были
осуществлены только тогда,

когда власть перешла в руки

рабочего класса во главе с

партией большевиков, кото-

рая одна и только одна была
в состоянии под руковод-

ством ее гениальных вождей

выполнить всю эту гигант-

скую работу разрушения ста-

рого    и    одновременно сози-

ожесточенное противодей-

ствие всего капиталистиче-

ского мира.

Отсталая страна преврати-

лась в мощное индустриаль-

ное государство; уничтожены

эксплуататорские классы; ко-

ренным образом изменились

классы рабочих и крестьян,

выросла и по новому мыс-

лит интеллигенция нашей ро-

дины, идущая в ногу с наро-

дом вперед и вперед. Нам,
досталось большое счастье

жить в такую эпоху!

Проф. А. Р. Кулишер

НАМ ОБЕСПЕЧЕНО ПРАВО УЧИТЬСЯ
Доклад товарища Сталина '

о проекте новой Конститу-
ции Союза ССР слушал весь

мир. Как просто и ясно го-

ворит наш Сталин и как мно-

го силы и убеждения содер-

жат его слова. За каждым

его словом стоит сила фактов
и дела, созданных трудящи-

мися нашей родины.

Разве мы не чувствуем уже

давно, что право наше учить-

ся в университете обеспечи-
вается нам полностью. Если
взять только две группы

грунтоведов, количеством 40
человек, то увидим, что на

протяжении 5 лет обучения,
все 40 человек получают сти-

пендию, нуждающиеся живут

в общежитиях. За это время

все были или в домах отды-

ха или в санаториях, а мно-

гие не один раз. А таких

групп у нас   много,   грунто-

веды не являются исключе-

нием.

После окончания универси-

тета, нам всем предостав-

ляются большие инициативы

и возможность работать во

всех отраслях науки и тех-

ники. Еще не окончив уни-

верситет, мы уже заранее

знаем    где   будем  работать.

Мы хорошо знаем, что воз-

можность учиться, свободно
развивать свои способности
для блара народа суще-

ствует только в нашей стра-

не. В странах капитализма,

в странах, где у власти сви-

репый фашизм, трудящаяся

молодежь не имеет прав во-

обще. Вот почему мы пре-

даны Советскому прави-

тельству, вот почему мы лю-

бим своего Сталина.

Е. Ермолаев

Из решений Ѵі-ой Общеуниверситетской конференции ВЛКСМ.
і.

Одобряя вызов менжинцев о подготовке 150000 летчиков
без отрыва от производства, конференция ВЛКСМ постано-
вила: обязать Комитет ВЛКСМ организовать при ЛГУ аэро-
клуб для подготовки без отрыва от учебы летчиков из числа
студентов ЛГУ.

И.
VI Конференция комсомольской организации универси-

тета постановила одобрить предложение партийного коми-
тета ЛГУ и райкома ВЛКСМ о предоставлении возможности
тов. Липису продолжать учебу в университете, и освобо-
дила его от работы секретаря комитета.

Секретарем комитета   ВЛКСМ           единогласно избран
т. Мартыненко— комсомолец с 1928 г., член ВКП(б) с 1931 г.,
окончивший в нынешнем году университет на „отлично".

Тов. И. И. Межлаук в университете
16 декабря с. г. председатель Комитета по Высшей

школе при Совнаркоме СССР тов. Межлаук И. И. посе-
тил наш университет. Осмотрев некоторые помещения
университета, тов. Межлаук в течение полутора часов
беседовал в кабинете ректора с руководящим составом

профессоров ЛГУ.
Тов. Межлаук интересовался учебными планами, со-

стоянием учебного оборудования, работой научно-исследо-
вательских учреждений, кафедр и лабораторий. Останав-
ливаясь на вопросе связи научно-исследовательских ин-

ститутов с учебной жизнью, т. Межлаук отметил необхо-
димость уточнения в проекте устава Высшей школы связи
научно-исследовательских институтов с учебной работой
кафедр.

В вопросе точной специализации на различных фа-
культетах тов. Межлаук отметил правильность проведения
унификации специальностей и, в частности, подтвердил,
что эконом-географическая специальность должна ос-

1г1ть^ТТ^Ськ6^л^'"1Гс1тир"а!іто¥,"Ті ' йь^-'^'^^пгп^т^-^-гуяг^-.^'
ского курса на специальности физической и экономиче-
ской географии противоречит существующим  установкам.

Ознакомясь с оборудованием лабораторий и кабине-
тов тов. Межлаук указал, что большая часть оборудова-
ния слишком стара и требует основательной замены новым

оборудованием,

ПОДХВАТЫВАЕМ ИНИЦИАТИВУ МЕНЖИНЦЕВ
Сегодняшний парашютист-

завтрашний пилот
Прошлой зимой в ЛГУ бы-

ло только 2 парашютиста.

За весну и лето 1936 г. наша

парашютная семья выросла

до 12 человек, среди кото-

рых три девушки студентки

ГПГ ф-та: Кондратьева Н.,
Круглова В. и Максимова Т.
С 1 января парашютист Па-
вел Масляков начнет зани-

маться в школе Ленаэроклу-
ба, для получения звания ин-

структора II категории. Двое
из числа прыгнувших с само-

лета начнут заниматься в шко-

ле при Ленаэроклубе. 13
человек посещают парашют-

ную школу I ступ, при ЛГУ.
По решению VI комсомоль-

ской конференции ЛГУ мы

приступаем к организации

новой    парашютной   школы.

Главное — живые люди, энту-

зиасты, которые бы крепко
почувствовали, что обраще-
ние менжинцев о подготовке

150000 пилотов — огромное

дело, за выполнение которого

обязан бороться каждый.
Парашютист — завтрашний

пилот.
Обут, Павинский

Создать аэроклуб
Призыв менжинцев о под-

готовке 150.000 пилотов без
отрыва от производства

встретил горячий отклик в

комсомольской организации

ЛГУ. VI конференция ВЛКСМ
единодушно приняла решение

об организации при ЛГУ
аэроклуба и создании новых

кружков планеризма и пара-

шютизма.

У нас в ЛГУ есть плане-

ристы и парашютисты. Число
их растет. Но „плох тот па-

рашютист, который не стре-

мится стать летчиком. Плоха
та организация, которая не

стремится подготовить лет-

чиков без отрыва от произ-

водства". (Косарев).
Комсомольская организа-

ция сказала свое слово. На-
ше дело сделать это слово

явью. Мы имеем все возмо-

жности для того, чтобы дать

стране пилотов. Для этого

нужно отказаться от кустар-

щины в авиационном спорте,

создать действительно проч-

ную базу для его разверты-
вания—аэроклуб и придать

этой работе действительно
массовый характер.

Полосин, Устроев
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ПАМЯТИ ПРОФЕССОРА АНТОНА АНТОНОВИЧА КАМИНСКОГО
Замечательный ученый, выдающийся педагог

5 августа на 74-ом году

жизни скончался доктор фи-
зико-географических наук —

проф. Антон Антонович Ка-
минский. В его лице совет-

ская наука потеряла выдаю-

щегося климатолога и метео-

ролога, пользовавшегося ши-

рокой известностью не толь-

ко в Союзе, но и заграницей.
Результатом его почти по-

лувековой научной деятель-

ности является около 200
крупных научных трудов, по-

священных главнейшим воп-

росам общей климатологии и

метеорологии, микроклимату,

сельскохозяйственной и лес-

ной метеорологии, медицин-

ской климатологии и проч.

Целый ряд его работ пред-

ставляет ие только глубоко-
научный теоретический инте-

рес, но имеет важное прак-

тическое значение, отвечаю-

щее запросам нашего социа-

листического   строительства

особенно ряд статей, осве-

щающих происхождение су-

ховеев, засух и проч.

Кроме научной деятельно-

сти, А. А. Каминский рабо-
тал в течение 30-ти лет в ка-

честве профессора ряда вузов,

пользуясь широкой, вполне

заслуженной популярностью

и на этом поприще. Особен-
но широкое поле педагоги-

ческой деятельности откры-

лось перед ним с 1925 года,

когда он был выбран профес-
сором, а затем зав. кафедрой
климатологии Ленинградско-
го университета. Здесь он

проявил самую кипучую, энер-

гичную деятельность и в ко-

роткое время создал впервые

в СССРобразцово-поставлен-
ную кафедру климатологии,

выпустившую не один деся-

ток прекрасно подготовлен-

ных специалистов-климато-
логов.

Проф. В. Оболенский

Отец метеорологической семьи GCGP
Смерть   Антона Антонови-

ча   Каминского    вырвала   из

нашей среды  ученого,   кото-

рый, несмотря- на свои семь-

десят   слишком   лет,    был в

расцвете научной  деятельно-

сти. За самые последние годы

Антон Антонович    опублико-
вал свой   самый  замечатель-

ный труд — „Давление  возду-

ха и ветер в СССР" (2 тома,

1932, 1936, с атласом). Столь
трудный для обработки  эле-

-_ Л?к_атмо^Ф.еШ ое .дав:

ление,   мог    освоить   только

такой    ученый    как    Антон
Антонович,   который  в тече-

ние почти всей  жизни руко-

водил        метеорологической
жизнью Союза и знал все до-

стоинства и   недостатки   ка-

ждой    метеорологической
станции      на     пространстве

одной шестой части суши.

Этот великий труд А. А.
Каминского имеет поистине

мировое значение, так как

он должен быть поставлен

в основу каждой карты рас-

пределения атмосферного да-

вления на земле.

После А. А. Каминского оста-

лось очень много неопубли-
кованных, почти готовых к

печати трудов, из которых

некоторые, например, „О за-

сухе" — имеют громадное на-

Vtru'rfbX-y^TitYBwntD^- - - значе-
ние.

Настоятельно необходимо,
чтобы ученики и сослуживцы

покойного сделали бы все

возможное для опубликова-
ния научного наследства по-

койного климатолога.

Проф. Л. Берг

Никогда не изгладится
из анналов ЛГУ

память об А, А, Каминском
А. А. Каминский был не толь-

ко одним из наиболее выдаю-

щихся климатологов СССР, но

и одним из наиболее активных

и любимых профессоров ЛГУ.
Его беззаветной преданности

науке, его энтузиазму, любви

к подрастающим научным кад-

рам советской молодежи и его

непрерывным трудам мы обяза-
ны тем, что в ЛГУ возникла,

развилась и окрепла первая и

лучшая в СССР университетская

кафедра климатологии, уже под-

готовившая ряд ценных работни-

страны научной дисциплине.

Вот почему память об А. А.
Каминском никогда не изгла-

дится из анналов ЛГУ, вот по-

чему и его товарищи, и его

ученики будут всегда вспоминать

о нем с величайшим уважением

и сердечной симпатией.
Засл. деятель науки

проф. Я. С. Здѳльштѳйн.

Жизнь отданная любимому делу
А. А. Каминский и как уче-

ный, и как человек был прежде

всего проникнут глубоко искрен-

ним желанием отдать всего себя
на служение любимому делу.

Всякая ученая стезя требует,
чтобы человек искренне и пол-

ностью посвятил себя избран-
ному предмету. Найти таковой
в своей жизни далеко не легко.

В молодости, когда еще не

установился взгляд человека, ему

бывает очень трудно определить

то направление своих способно-
стей, которое определяет его

назначение.

Стремление Антона Антоно-
вича к метеорологии и именно

к тому ее отделу, который за-

нимается климатологией, выра-

зилось рано, и он прошел все

поле деятельности климатологии

от начала, что так важно для

дальнейших ученых работ.
Из всех отделов метеороло-

гии — климатология требует наи-

большей ширины и глубины
географических познаний, бу-
дучи теснейшим образом свя-

занной с физико-географиче-
скими условиями земной поверх-

ности.

Следовательно, нельзя быть
климатологом не будучи в то

же время и географом. Такому

условию вполне удовлетворял

Антон Антонович, столь хорошо

и обстоятельно знакомый с

географическойлитературой. Ко-
нечно, подобное требование
обуславливает и обладание хо-

рошей памятью. Но одной па-

мяти тоже недостаточно, необ-
ходим еще и талант, удачно,

во время, и кстати использую-

щий материалы памяти.

Вот именно совокупностью

таких условий и создается на-

стоящий ученый в любой обла-
сти науки.

Разбирая деятельность А. А.
Каминского мы именно и видим

полное сочетание обстоятельств,
могущих создать ученого.

Прибавьте к этому еще лич-

ное, человеческое стремление к

познанию природы и вы полу-

чите законченного ученого, глу-

боко преданного своему делу до

своей кончины.

Таким мы знали А. А. Ка-
минского, о потере которого мы

искренно скорбим. Лучшей па-

мятью ему будет, если наша

советская молодежь, которую

он так любил, возьмет за при-

мер его жизненный трудовой,
полезный путь.

Засл. деятель науки ^

проф. Ю. Шокальски

Памятник ученому— работа учеников
Покойный Антон Антонович

Каминский принадлежал к

числу ученых, которые наря-

ду с крупной научно-иссле-

довательской работой, имел

« р if»; Ндну ro^-Titft Jpys^y^-rn^n^te-

подаванию и подготовке на-

учных кадров. Обширное на-

следство, оставшееся после

покойного, заключается в ря-

де фундаментальных трудов

по климатологии СССР, где

не только даны ценнейшие и

детальные описания климати-

ческих особенностей различ-

ных районов СССР, но и про-

ведена   также   методическая

работа. Особенную   ценность

представляют     исследования

Антона Антоновича   по влаж-

ности, как наиболее постоян-

*гето*-эмнкгенте "воздушнотгмаст
сы. Часть работ Антона Анто-
новича осталась неопублико-
ванной,  но мы надеемся, что

многочисленные   ученики по-

койного заполнят его   иссле-

дования и тем   создадут ему

лучший памятник, как учецр-

му, так и учителю.

Директор ГГО—
Проф. Молчанов.

Акад.  В.  В.   Струве

РАБОТА ПРОФЕССОРА ГРОЗНОГО
Ни один из современных уче-

ных не обогатил историческую

науку столь великим обилием

новых ценнейших материалов,

как наш дорогой гость, профес-

сор Пражского университета

Фр. Грозный.
Уже совсем юным исследова-

телем, в 1903 г., он в своей

первой крупной работе, посвя-

щенной мифыя о боге Нинурта,

доказал, что ряд сумерийско-

вавилонских текстов входит в

состав обширного мифа о боге
Нинурта, одного из важнейших

богов вавилонского пантеона.

Грозному же принадлежит за-

слуга правильной интерпретации

такого первоклассного истори-

ческого источника, каковым яв-

ляется обелиск царя Макишту-
су, преемника знаменитого Сар-
гона Аккадского. В большой

монографии, напечатанной в

Известиях Венской академии,

Грозный дал описание тех знач-

ков, которые дают нам сумерий-
ские тексты.

В 1914 г. Ф. Грозному, как

одному из крупнейших ассирио-

логов, была поручена трудней-

шая задача, решение которой

сделало его основоположником

новой востоковедной дисципли-

ны-хеттологии, науки изучаю-

щей язык, историю и культуру

народов Малой Азии.
Около современной турецкой

деревни Богазкеой в 150 кило-

метрах к востоку от Анкары
были раскопаны в 1906 г. ты-

сячи клинописных таблеток
архива хеттских царей XV—

XIII в. в. Все таблетки были

покрыты интернациональным

тогда вавилонским клинописным

письмом, но лишь немногие

тексты были написаны на ва-

вилонском или сумерийском

языках. Основная масса текстов

была написана на неизвест-

ном или неизвестных языках.

В 1915 г., после интенсивной

работы, в полтора года, Ф. Гроз-
ный мог уже выступить с иссле-

дованием, посвященным языку

большинства этих текстов. Это

был язык господствующего на-

рода хеттского государства. Он
содержал   и в морфологии   и в

лексике элементы индоевропей-

ских языков. Назывался он, как

это установил недавно Ф. Гроз-
ный, несийским по городу Не-
сае, древнему центру этого на-

рода.

Своей дешифровкой Ф. Гроз-
ный открыл историкам доступ

к сокровищнице Богазкеойского
архива. Клинописные тексты,

написанные на несийском язы-

ке, самого разнообразного со-

держания. Мы имеем анналы,

царские указы, договоры, зако-

ны, предписания для различных

чиновников, документы о даре-

нии земель, кадастровые записи,

царские письма, фрагменты ми-

фов, эпоса и т. д. Грозный,
продолжая изучать материалы

Богазкеойского архива, устано-

вил в нем наличие текстов,

написанных еще и на других

местных языках. Среди них

имеются языки, приближаю-
щиеся к индоевропейским, по-

добно несийскому, и языки, как

например Хуррийский, принад-

лежащие к яфетической системе

языков, т. е. родственные не-

которым нашим кавказским

языкам.

На основании всех этих источ-

ников   заговоривших   благодаря

открытиям Грозного, можно те-

перь построить историю Малой
Азии и северной Сирии, вплоть

до конца ХШ века, когда втор-

жение „народов моря", среди

которых были и греки, поло-

жило конец существованию ве-

ликого хеттского государства.

После этого разгрома восточ-

ная Малая Азия и северная

Сирия распались на ряд мелких

городов —государств, среди ко-

торых Кирхемишское государ-

ство в северной Сирии играло

особенно крупную роль.

В этот период своей истории

хеттское общество стало поль-

зоваться весьма широко свое-

образным иероглифическим пись-

мом. Поскольку не было най-
дено никаких двухязычных над-

писей, постольку еше в 1933 г.

не была разрешена загадка

хеттских иероглифов. Но в этом

году неутомимый Ф. Грозный
выпустил свой ныне знаменитый
труд. Les inscriptions hittites hierog-
lyphiques. Здесь автор, создав с

помощью географических наз-

ваний двухязычные тексты, дал

впервые связный перевод не-

скольких иероглифических над-

писей. К изданию надписей он

присоединил    и    первый    опыт

грамматики языка хеттских

иероглифических надписей. В
этом языке он также установил

ряд элементов, свойственных
языкам индоевропейской си-

стемы.

В последние годьгф. Грозный
издал и перевел больше 60 иеро-

глифических надписей, доказы-

вая тем, что его дешифровка
покоится на твердых, неоспори-

мых данных.

Уже теперь хеттские иеро-

глифические надписи являются

ценным источником для истории

Передней Азии конца II и на-

чала I тысячелетия. В дальней-

шем, по мере углубления их

изучения, ценность их еще бо-

лее возрастет.

Ф. Грозный обратил внимание

и на дешифровку новых текстов

найденных в Рас-Шальра на

стыке Малоазиатского и Сирий-

ского побережья. Тем самым

великий ученый из дружествен-

ной нам Чехословакии создает

полностью предпосылки для по-

строения истории Малой Азии,

столь близкой нашему Союзу.
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Невнимание к нуждам студентов
В общежитии № 4 живется плохо

Общежитие № 4 (на 5 линии

дом № 66) является самым

S большим из общежитий ЛГУ.
< В нем живет более семисот сту-

дентов. Но ему далеко еще не

обеспечено то внимание, кото-

рое должно было бы ему уде-

ляться.

Кажется, совсем не-трудное

дело обеспечить студентов ки-

пяченой водой и кипятком. Ки-

пяченой воды днем не найдешь,

-несмотря на выставленные ба-
ки. Кипяток бывает утром до

9 часов, а вечером с 8 до 1 1

час.

Со светом дело обстоит еще

хуже. Электросеть неисправна

и вот уже больше месяца, как

свет зачастую гаснет на целые

вечера. Кроме этого, есть ряд

помещений вообще не освещен-

ных, например, запасный ход и

лестница со двора на всех 5

этажах, и там вечерами, студен-

ты, спотыкаясь, обливают д руг

друга кипятком.

Мебелью и обстановкой обще-
житие снабжено плохо. Не хва-

тает столов, стульев и тумбо-
чек. Очень мало матрацев.

Чистотой общежитие отнюдь

не блеѵтет". Уборщицы убирают
плохо. Дорожки, которых кстати

сказать очень мало, не расправ-

ляются, а потому всегда сбиты
насторону

Общежитие считается радио-

фицированным, но вся радио-

фикация заключается лишь в

том, что в комнатах имеются

штепселя, без репродукторов

и наушников.

Имеется 2 душа на первом и

^третьем этажах, но фактически
работает только один на пер-

вом этаже, из-за чего бывают
бесконечные споры и очереди.

На 700 чаловек студентов имеет-

ся только одна комната отдыха.

Рабочей комнаты до сих пор

нет. Ее давно обещают обору-
довать в 33 комнате, но до сих

пор это только обещание. В
комнате отдыха газет не хва-

тает, да и места мало. Газетной
витрины в общежитии нет.

Очень плохо обстоит дело с поч-

той студентов. Специальный ал-

фавитный ящик выставленный

для этой цели, помещен у про-

ходных наружных дверей и за

сохранность писем никто ответ-

ственности не несет. Письма
складываются как попало и ча-

сто просто валяются на полу.

Разумно было бы поставить

этот ящик у дежурного с клю-

чом, который и присматривал

бы за почтой.

В общежитии живет 15 де-

тей наших студентов. Но ком-

наты ;,Матери и ребенка" пока

еще нет. Ее обещают, но адми-

нистрация до сих пор никак не

может выделить для этой цели

комнаты. Нет также и буфета,

а, между тем, его не трудно

было бы организовать. Также

нет помещения для прачечной.

Вопрос как будто упирается в

отсутствие помещения, а между

>ем принадлежащий общежитию

^подвальный этаж сдан в аренду

организации, никакого отноше

ния к ЛГУ не имеющей.

Кроме этого, в общежитии

живет 67 человек, не имеющих

никакого отношения ни к ЛГУ,

ни к рабфаку. Их все время обе-

щают выселить, но администра-

ция ничего до сих пор конкрет-

ного не сделала.

Все изложенные выше факты
говорят о преступном невнима-

нии к нуждам студентов, живу-

щих в общежитии со стороны

дирекции ЛГУ.

Ю. Батий К. ГОРДЕЕВА— окончила биофак ЛГУ
на отлично. Премирована 250 руб.

ОБЕЩАНИЯ  И  ФАКТЫ
В начале учебного года мы

писали о том, что на истфа-
ке не созданы все условия

для продуктивной работы
студентов. Подходит к концу

первое полугодие и мы вы-

нуждены констатировать, что

положение изменилось  мало.

На занятиях II курса в ак-

товом зале, не приспособлен-
ном для учебных занятий,

первые минуты лекций теря-

ются на расстановку стульев

и столов. В 12 аудитории,

где читаются общие лекции,

очень тесно. Занимаемся „в

тесноте и в обиде" на дека-

нат, который до сих пор не

может создать нормальных

условий для занятий.

Так называемые „читаль-

ные залы истфака" плохо

приспособлены для работы.
В коридоре непрерывный
шум. Это просто аудитории,

которые отводятся под чи-

тальню, но не читальни. Ну-
жно постоянное, соответст-

венно оборудованное поме-

щение.

С начала учебного года

деканат обещал щедро снаб-
жать студентов программами,

списками литературы, стено-

граммами, а на деле про-

граммы, как правило, разда-

ются лишь    к    концу чтения

курсов, и теряют все свое

значение. В библиотеке явно

недостаточно лекций проф.
Вайнштейна, Радовникаса и

друг., из за них вечные оче-

реди.

Все это тормозит нормаль-

ный ход учебных занятий,
снижает качество самостоя-

тельной работы студентов.

Историки

От редакции: Еще 9 октя-

бря в № 25 „ЛУ„ и затем

16 октябри в №26, мы сигнали-

зировали о тех же недочетах
в организации учебною процесса

на истфаке, о которых пишут

наши сегодняшние корреспон-
денты.

Ни деканат истфака, ни зав.

учебным отделом ЛГУ т. Ко-
маров не ответили ни словом,

ни делом, очевидно, по послови-

це „Слово— серебро, молчание—
золото". Раззясняелг, что эта

пословица в данном случае не

подходит и настоятельно тре-

буем ответа о принятых ме-
рах.

Кстати, нельзя ли „сиять

заставить заново" потускнев-
ший от времени и редкого
употребления прошлогодний
приказ щ. Лазуркина-. „Предла-
гаю всем заведующим подразде-
лениями университета и обще-
житий по всем заметкам уни-

верситетской прессы предста-
влять мне в трехдневный срок

свои соображения о правиль-

ности указаний и о принятых

для их устранения мероприя-
тиях".

Комсомольская политучеба налажена плохо
Не чувствуется „зубастой" самокритики

11 декабря на VI общеуни-
верситетской конференции
ВЛКСМ, комсомольская орга-

низация университета обсуж
дала   отчет комитета о про-

деланной работе.

Основное внимание на кон-

ференции было уделено во-

просу о политическом вос-

питании комсомольцев и вне-

союзной молодежи. В своем

докладе т. Липис указал на

то, что комсомольцы еще

плохо готовятся к кружко-

вым занятиям. Редки случаи,

когда читаются произведения

Ленина - Сталина. В оценке

подготовки допускается су-

щественная- ошибка. Считают,
что если комсомолец что-

либо читал из материала, то

он „подготовился", а „не

подготовился" — лишь тогда,

когда совершенно ничего не

читал по данной теме.

Выступавшие в прениях

товарищи указали ряд суще-

ственных недостатков в по-

становке политико-воспита-

тельной работы. Тов. Кула-
гина (истфак) говорит, что

она, как пропагандист, не

видит конкретной помощи

от комсомольской организа-

ции. Семинары работают пло-

хо, руководители комсомоль-

ских организаций, в частности

тов. Самаров, интересуются

только формальной сторо-

ной—-сколько присутствова-

ло на занятии, сколько отве-

чало и т. п. Существо же

дела от этого не меняется.

Тов. Левидова (физфак)
также  отметила,   что вместо

дители комсомольских орга-

низаций занимаются собира-
нием сводок и составлением

статистических данных. Пло-
хо обстоит дело не только

с подготовкой, но и с дисци-

плиной. Некоторые работни-
ки    курсовых   ячеек   вместо

того, чтобы повести реши-

тельную борьбу с нарушите-

лями дисциплины, скрывают

факты безобразного отноше-

ния комсомольцев к посеще-

нию политзанятий. Так, на

занятии кружка 5 курса из

62 чел. отсутствовало 30 чел.,

а бывший культпроп ячейки
т. Рыбкин скрыл это от ко-

митета.

Секретарь Райкома ВЛКСМ
тов. Шпиллер отметил, что

многие комсомольцы ходят

на занятия не потому, что

осознали важность изучения,

истории большевизма, а по-

тому, что если он на занятия

не придет, то его „прорабо-
тают". Это объясняется тем,

что не ведется систематиче-

ской работы * с каждым ком-

сомольцем.

Отсутствие этой работы
сказалось и в том, что ни в

работе самой организации,

ни на конференции не чув-

ствовалось настоящей; кон-

кретной, как говорят „зуба-
стой" самокритики.

На слабость агитационной

работы указывали также и

другие товарищи. Многие

курсовые и факультетские

организации совсем не зани-

маются этим вопросом. Уни-

верситет должен иметь свой

агитколлектив, способный

охватить агитационной рабо-

той все   наше   студенчество.

В ответ на обращение мен-

жинцев, конференпия поста-

новила добиться организаций

при ЛГУ своего аэроклуба

и отметила, что наш универ-

ситет в деле подготовки лет-

чиков может и должен занять

одно из первых мест в Ле-

нинграде.

Е. Зеликин

0 ЛЕКЦИЯХ т. БРЕГ0ВСК0Г0
Лекция т. Бреговского на фа-

культете ГПГ. Сложная про-

блема образования прибавочной
стоимости изложена ясно и по-

пулярно, может быть даже че-

ресчур популярно. Уровень из-

ложения все-же достаточен для

ГПГ. Исключение нужно сде-

лать лишь для экономгеографов,

которым следовало-бы читать

более детальный специальный
курс.

Аудитория набита битком.
Заняты все скамейки, сидят да-

же на ступеньках. Лекции тов.

Бреговского посещают студенты

физфака, не удовлетворенные

качеством лекций, которые они

слушают у себя на факультете.
Вся эта большая аудитория слу-

шает т. Бреговского очень вни-

мательно и лекция имеет заслу-

женный успех.

Жаль только, что в ходе из-

ложения допущены небрежные
ошибочные формулировки, сни-

жающие качество лекции.

В ответе на записку было ска-

зано, что (при удлинении рабо-
чего дня) „рабочий день все-

гда^) растет быстрее, чем сто-

имость рабочей силы". Это не-

верно,   ибо за   известным   пре-

делом удлинение рабочего дня

влечет за собой резкое повыше-

ние изнашивания рабочей силы,

которое вызывает более быст-

рое увеличение ее стоимости.

Тов. Бреговский в конце

лекции умело и очень живо

отвечает на записки, поступаю-

щие к нему от слушателей. Во

время ответов в аудитории все

время раздается смех, но, ксѳт

жалению, в этих случаях форма

изложения иногда заслоняет от

студентов содержание.

Уровень лекций т. Брегов-

ского на 1 курсе истфака недо-

статочен. Для историков курс

читается скорее на уровне учеб-

ника политической экономии ти-

па Лапидуса, чем на уровне

„Капитала" Маркса. Изложе-
ние носит абстрактный харак-

тер, и конкретный исторический

материал, которым так богаты
экономические работы Маркса

и Ленина и который особенно
важен для историков, почти не

привлекается. Значительное ко-

личество проблем, относящихся

к тематике лекции (кооперация
и развитие мануфактуры), не

освещено и даже не поставлено,

Лекция в целом построена так,

что она не столько излагает

проблемы темы, сколько дает

их\общий обзор, нося скорее

„установочный характер".

Тов. Бреговский крайне огра-

ничен временем. Уравнитель-
ские тенденции учебной части

сказались и здесь; объем курса

на истфаке недопустимо мал, не

больше, чем на других факуль-
тетах ЛГУ.

Дело, однако, не только в не-

достатке времени, но и в легко-

весности, присущей изложению

т. Бреговского, у которого по-

лит, экономия оказывается ли-

шенной глубины и сложности.

Лекция слушается легко, но она

построена в духе линии наи-

меньшего сопротивления: тов.

Бреговский не предъявляет

серьезных требований ни к ау-

дитории, ни к своему изложе-

нию, которое не приучает сту-

дента думать и не прививает

вкуса к самостоятельной работе
над „Капиталом".

Тов. Бреговский, повидимому,

не доверяет своей аудитории,

поэтому всякую мало-мальски

сложную мысль он многократно

повторяет, зачастую прямо дик-

тует слушателям готовые фор-
мулировки. Недаром студенты

говорят, что после лекции тов.

Бреговского все так ясно, что

даже читать не нужно,- Укреп-

лению этого мнения способ-
ствует устное предание, счи-

тающее т. Бреговского , либе-
ральным'' преподавателем. Сту-
денты— ,,старички", ссылаясь

на свой опыт, рассказывают,

что т. Бреговский в прошлом

году позволял ограничиваться

при подготовке зачета чтением

записок по его лекционному

курсу и вообще ,,легко спраши-

вал" на зачетах.

Все эти существенные недо-

статки тем более досадны, что

они являются, повидимому, от-

нюдь не органическими. Тов.
Бреговский культурный и опыт-

ный преподаватель с хорошими

лекторскими данными. Его лек-

ции слушаются легко и интерес-

но и нет сомнения, что он может

читать более глубоко и конкрет-

но. В этом направлении и нуж-

но немедлено перестроить чте-

ние курса, пересмотрев одно-

временно его объем в сторону

резкого увеличения числа часов.

От редакции: В статье
т. Зеликина затронуты серьез-

ные вопросы о недостаточном
теоретическом уровне лекций
т. Бреговского для студентов
историков и эконом-географов-
Редакция надеется, что дека-
наты исторического и ГПГ фа-
культетов примут меры для
решительного улучшения по-
становки преподаваниясоциаль-
но-экономических дисциплинка
их факультетах.
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О симфоническом оркестре
профком забыл

Естественным результатом

олимпиад самодеятельности

прошлого года явилась мысль

о создании в ЛГУ симфо-
нического оркестра. В сим-

фоническом оркестре смогут

на богатейшем материале

классиков вырасти много-

численные кадры играющих

на всевозможных струнных,

духовых и деревянных ин-

струментах. Вокруг симфони-
ческого оркестра, при надле-
жащей организации дела,

смогут подняться и другие

виды нашей самодеятельно-

сти.

Наша большая, но пассив-

ная вокальная группа вполне

смогла-бы, со временем,

вырасти до самостоятель-

ного оперного коллектива.

Драматическая и оперная са-

модеятельность, будут стиму-

лировать работу изокружков,

представляя им поле деятель-

ности в декоративном офор-
млении постановок.

Создание оперного и дра-

матического коллектива дело,

конечно, нелегкое, но вполне

возможное и реальное.

Ввиду такого большого зна-

чения симфонического орке-

стра, вопрос о необходимо-
сти его существования не

может вызывать никаких сом-

нений. И действительно, проф-
ком в начале горячо поддер-

жал это полезное начинание.

Была составлена и согласо-

вана с дирекцией смета необ-
ходимых затрат, был пригла-

шен руководитель и оркестр

начал работать,   почти сразу

Проект дворца Советов в Ленинграде

Хочется   прыгнуть   еще
Моей заветной мечтой было

изучить парашютное дело и

лететь в воздух. Поэтому,
когда в университете орга-

низовался парашютный кру-

жок я записалась одной из

первых. Начались занятия:

изучение парашюта, знаком-

ство с самолетом. Все это

было очень интересно. Кон-
чила первую ступень и была
послана в парашютную шко-

лу Ленаэроклуба. Прыгнула
ровно через год после нача-

ла занятий.
Было просто. Собрались в

аэроклубе, уложили парашю-

ты и отправились на аэро-

дром. Настроение у всех уча-

стников приподнятое, день

выдался на славу —теплый,
ясный, спокойный. Скорей бы
только прыгнуть.   Методику

набрав .полный .-состав.- H_P- Fa. и?уччля хорошо,   за   пара-

шют уверена,   за   себя тоже.
Сажусь в самолет,  оторва-

тут то и начинались „труд-

ности". Профком, что впрочем

и обычно в его практике, на-

чал волокиту со средствами.

По его вине были упущены

необходимейшие в оркестре

инструменты — контрбас и

кларнет, которые можно было
приобрести дешево.

Понятно, что такое отно-

шение со стороны руководя-

щей организации не может

стимулировать работу. Одна-
ко, несмотря на некоторый
отсев товарищей, испугав-

шихся первых трудностей,
оркестр все-же становится

на ноги, и мы надеемся в

январе выступить с показом

своих первых достижений.
Оркестр сейчас осваивает, и

довольно неплохо, серьезную

симфоническую программу:

2 симфонию Гайдна, Увер-
тюру к опере Глюка ,,Ифиге-
ния в Авлиде", музыку Гуно,
Чайковского.
Мы просили бы, персонально,

тт. Городинского (скрипка —
истфак), Казакова (виолон-
чель —ГПГ), Долбилкина (го-
бой —физфак), тт. Каждана и

Матвеева (труба —матмех) —

принять активное участие в

оркестре. Мы уверены, что с

укреплением состава этими

музыкантами, оркестр зазву-

чит хорошо.

Итак, имеется оркестр,

имеется руководитель и же-

лание создать в стенах уни-

верситета, большой музыкаль-

ный коллектив.

Нехватает лишь одного —

ответственности у профкома
в деле выполнения своих обя-
зательств.                    Мазья

лись от земли, летим точно

плывем. Мне казалось, что я

буду волноваться, но против

ожидания была совершенно

спокойна. Шум мотора стих,

вылезла на крыло. Подошла
к самому краю, одела резин-

ку и кольцо. Спокойно вы-

слушала команду инструкто-

ра: „пошел", присела немного

и прыгнула. Вот уже лечу,

быстро, быстро, а в голове

мысль—нужно дернуть коль-

цо. Рванула и через несколь-

ко секунд меня дернуло —

значит открылся. Взглянула
вверх, все в порядке, надо

мной ровный шелковый ку-

пол. Медленно приближается

земля, делаю разворот и при-

земляюсь. Прыжок окончен.

Чувство громадного удовле-

творения и хочется прыгнуть

еще и еще."""
В. Круглова

Фото В. Кувалдина

□ □□□ ХОРОШО! и □□□
Впервые о парашютизме  я приземлению.   Снова толчек,

прочла   2   года   тому  назад, и я на земле
Жила я тогда в Магнитогор-     Второй раз прыгала   в Лё
ске и весной 1935 г.   записа- нинграде
лась в организованный в Ма-
гнитогорске парашютный кру-

жок.   С большим   интересом

мы   прорабатывали   теорети-

ческую часть. Вышки  не бы-
ло, пришлось прыгать   сразу

с самолета.

Магнитогорск — это „роза

ветров", долго ждали устой-
чивой погоды, одолевало не-

терпение. Наконец настал же-

ланный день. Надела пара-

шют и забралась в самолет.

Он легко оторвался от земли

и набрал высоту. Летчик вы-

ключает мотор и ударяет по

плечу —сигнал вылезать на

крыло. Держусь за край ка-

бины левой рукой, на правую

одела предохранительную ре-

зинку и взялась за кольцо.

Летчик оглядел ободряюще
и спокойно дал команду „по-

шел". Отпустила руку, раз-

вернулась немного налево и

полетела. Уже в воздухе мель-

кнула мысль „Надо открыть

парашют", с силой дернула

кольцо. Через несколько

мгновений почувствовала

сильный толчек, а вверху раз-

вернулся белый купол пара-

шюта. Лечу. Охватило радо-

стное чувство удовлетворен-

ности и радости. Кругом ши-

рина и простор, видно дале-

ко, далеко, и где то внизу

люди, наблюдающие за моим

прыжком.   Приготовилась    к

ШіШшШ$%-

Баскетбол

9:7 в пользу ЛГУ
5 декабря в 4 часа дня пять

баскетбольных команд ЛГУ и

человек 50 самых ярых болель-
щиков отправились на автобу-
сах далеко за город в Институт
гражданского воздушного флота.
Ровно в 6 началась игра треть-

их команд. На этот раз третья

команда ЛГУ вышла в обнов-
ленном составе и это сразу ска-

залось на игре. Игра закончилась

первой победой нашей третьей
команды со счетом 28:21.

Снова блеснула хорошей иг-

рой вторая женская команда,

побившая противника (33 : 7).
Следует отметить, что вторая

женская команда пока еще не

имеет ни одного поражения.

Против второй мужской коман-

ды ЛГУ выступила вторая муж-

ская команда Института граж-

данского воздушного флота уси-

ленная игроками первой коман-

ды. Игра пошла очень напря-

женно в стремительном темпе.

Счет очков все время колебался,
то в одну, то в другую сторону. \
Очень хорошо играли Сердаков г

и Бахтин. Время истекало. При
равном счете два штрафных
мяча решили игру в пользу

Воздушного института со сче-

том 33 : 30.

Проиграла наша первая жен-

ская команда, несмотря на от-

личный темп и хорошую сыгран-

ность. Команда Воздушного Ин-
ститута оказалась сильнее. За-
щита противника так держала

Полевую и Наумову, что им

очень мало приходилось бить
по кольцу. Игра закончилась в

пользу Воздушного института,

со счетом 26 :20.

Исход матча предстояло ре-

шить первым мужским коман-

дам. С самого начала инициа-

тива в руках команды ЛГУ—

противник почти не видит мяча;

Стремительная атака нашей
команды неизбежно заканчи-

вается метким броском в кольцо.

Противник начинает грубить.
Пронкевич бьет штрафные уда-

ры без промаха. Наша защи-

та—Уралов, Васильев и центр-

Равдоникас не дают, возмож-

ности противнику хоть сколько-

нибудь сравнять счет, а Нико-
лаев и Пронкевич его все вре-

мя увеличивают. В результате —

крупная победа 46:14 в пользу

ЛГУ.

Общий результат матча с Воз-
душным институтом 9 : 7 в польу

ЛГУ.

У

В центральном парке культуры

и отдыха.

ПРЫЖОК С ВЫШКИ.

Парашютизм это очень важ-

ное, нужное дело и интерес-

нейший спорт. Стать парашю-

тистом может каждый здоро-

вый человек, нужно только

верить в парашют, а это

дается изучением и трени-

ровкой.
Кондратьева

Премирование альпинистов
За 1936 год секция альпи-

низма ЛГУ подготовила свы-

ше 30 значкистов „Альпинист
СССР". Секция ЛГУ по ко-
личеству значкистов заняла

первое место в Ленинграде
и, вместе с тем, по праву

считается одной из лучших

альпинистских секций в го-

роде.
Учитывая большое оборон-

ное значение альпинизма и

отмечая развитие альнинист-

ской секции ЛГУ в массовую
работоспособную секцию,

имеющую уже серьезные тех-

нические достижения, ректор
ЛГУ премировал ряд това-

рищей за хорошие техниче-
ские достижения, дисципли-

нированность и большую
организационную работу по

развитию и укреплению сек-

ции. 300 рублями премиро-

ваны: тт. Висленев О. В.,
студент 3 к. физ. фак.; Ко-
коулин П. П. студент 4 ГПГ
фак.—инструктор альпинизма

и Зеликин Е. М. доцент ист-

фака. 200 рублями каждый,
премированы: Левидова Е. И.
студ. 3 к. физ. фак.; Уфлянд
студ. 3 к. мат. мех. фак.;
Пуминов А. К. 3 к. ГПГ фак.;
Федоров Д. П. 2 к. ГПГ фак.;
и Пискарев К. П. .4 к. физ.
фак.   Товарищи  Скрыникова

Г. Н. 4 к. хим. фак., Сели-
ванов Б. Г. 3 к. истор. фак.
и Долгова 2 к. физ. фак.—
премированы каждый 150 ру-

блями.      _________

Премирование
лучших дипломников

Лучшие студенты-диплом-

ники за отличную защиту

дипломных работ, за отлич.-

ные показатели успеваемо-

сти во время учебы и актив-

ное участие в общественной
жизни университета преми-

рованы ректором ЛГУ по

250 рублей каждый.
По биологическому ф-туг

Поганкин М. В., Трошин А.,.
Гордеева К.; по ГПГ ф-ту:.
Агапитов В. Г., Чумаков А. А.,
Лебедев В. И., Пинхенсон-
Д. М.; по химическому: Кри-
ницкий В. В., Соловей И.»
Чашников И. Г., Первеев Ф.,.
Зельцер Я- А.; по математи-

ческому: Смолицкий X. Л.,
Ермолаев Н. М., ГавуринМ. К,;
по физическому: ОалминН. А.,
Юдин М. И.,   Сидоров А. И,
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